

5 días para abastecer al país



La marcha, de protesta por los decretos económicos fue desviada a la Plaza Muñoz Cruz. Se practicaron algunas detenciones momentáneas. Posteriormente en el Ministerio del Interior se trató de frenar propósitos de agitación y que nadie quedara preso.

Interrumpen sus labores sectores fabril y minero

Interrumpen sus labores sectores fabril y minero. Las determinaciones económicas del día de ayer, los decretos de la Paz, interrumpieron el trabajo en las fábricas y minas. En partes principales dicen los trabajadores que el país desde el miércoles hasta hoy...

Represalia soviética en China Comunista

Moscú, 21 (R.L.).— La Unión Soviética, en aparente represalia contra el espionaje hoy a un joven diplomático de ese país acusado de actividades de espionaje, dijeron fuentes del Ministerio de Relaciones Exteriores soviético. El ministro declaró personas gradadas a cinco miembros de la embajada soviética, bajo cargos de espionaje, añadiendo más leña al fuego existente entre los dos ex aliados. Las fuentes moscovitas identificaron al diplomático chino como Kuan Sheng, agregado a la Embajada soviética en Pekín. El Ministerio de Relaciones Exteriores soviético dijo hoy por la expulsión de cinco miembros de su Embajada en Pekín, en un acuerdo con la Agencia Noticiosa soviética.

Optimismo de Kissinger para pacificar el Medio Oriente

Washington, 21 (R.L.).— El Secretario de Estado norteamericano Henry A. Kissinger llegó hoy aquí, de regreso de su gira por Medio Oriente, y declaró que consideraba que se habían logrado verdaderos progresos en favor de un convenio de las negociaciones entre Siria e Israel. Con un aspecto descaído y jovial, reunió su viaje que duró 11 días y se extendió a través de 25.000 kilómetros, con las palabras: "lo más importante en relación con este viaje podría ser la restauración de las relaciones humanas normales en la región".

Control de los precios en México

México, 21 de enero.— A fin de controlar el proceso inflacionario, el gobierno federal ha tomado diversas medidas que van desde la orientación de la política pública, hasta el estricto control de precios de los artículos de primera necesidad. Todo esto, según el ministro de Economía, se hace de manera solidaria y en beneficio de la población para afrontar el problema de la inflación. El ministro dijo que el gobierno mexicano está tomando una estrategia del desarrollo que se constituirá en general con carácter nacional, en proporción mayoritaria, este tipo de empresas, se dijo, serán administradas por la política del desarrollo industrial y regional de México.

Gobierno estudia rebaja de los aranceles. Se garantiza la estabilidad de la moneda \$b. 760.000.000.- para cubrir el nuevo bono. Habrá aumento de tarifas del transporte. No se autorizará la elevación de la carne

Los ministros de Finanzas, Industria y Comercio y de Información sostuvieron ayer prolongada reunión con los periodistas explicando las razones del gobierno para implantar desde ayer precios reales y honos compensatorios de \$b. 400.— y 200.— para la ciudadanía laboral activa y para el sector pasivo. EL DIARIO divulga textualmente y en su integridad el desarrollo de esa conferencia de prensa en la que se dio énfasis a temas destacados en nuestros titulares.

La nueva medida económica que acaba de adoptar el gobierno puede ser duradera, sin necesidad de nuevos correctivos, por cuanto la crisis energética mundial está siendo superada, por lo que la información que se posee, hace suponer que la escala de precios en el mundo, no continuará en forma indefinida, se va tener que nivelar o se está nivelando.

La opinión fue vertida por el Ministro de Industria y Comercio.

En la oportunidad los ministros Quiroga y Pereda, anunciaron que el Estado garantiza la paridad de nuestra moneda con el dólar, el abastecimiento de artículos de primera necesidad en el plazo de quince días, que el Presupuesto General de la Nación no sufrirá modificaciones fundamentales, que existe la posibilidad de congelar los artículos no esenciales, que se estudian rebajas en los aranceles de importaciones y exportaciones y en los impuestos internos, a fin de favorecer la producción nacional, que la incidencia del bono de \$b. 400.—, que el precio de la carne no tiene por qué ser alterado ya que el incremento concedido a este respecto, que es considerable, en relación al resto de los productos de primera necesidad y anunciarán un próximo aumento en el transporte en un porcentaje del 30% y establecieron que el bono en la administración pública, tanto pasiva como activa, llega a totalizar un aumento de \$b. 760.000.000.— pero con la aclaración de que no incidirá en el Tesoro General de la Nación.

Al iniciarse la conferencia de prensa, en el despacho del Ministro de Finanzas, el titular de Información y Deportes, fue el encargado de hacer la presentación respecto a lo que se había llamado a los periodistas para hacer conocer el motivo de las últimas medidas económicas. Después de felicitar al Ministro de Industria y Comercio, señaló que en varias oportunidades el gobierno ha explicado a la ciudadanía, las razones por las que el país se encuentra en un abastecimiento de artículos esenciales y especialmente alimenticios, como ser azúcar, harina, arroz.

Estas razones —continuó— las podemos resumir en las siguientes: contrabando, diferencias de cambio, problemas de producción nacional y problemas de importación.

Dijo que Bolivia tiene aproximadamente 5.000 kilómetros de frontera, limita con cinco países de diferentes estructuras económicas. Si analizamos —dijo— el comportamiento de cada uno de los productos, alimenticios y otros tenemos un sin fin de problemas con cada uno de estos países, en cuanto a su situación cambiaria y económica.

Como consecuencia del Decreto 10650 —explicó— el gobierno decidió controlar precios y salarios, pero paralelamente a esa medida, que en su momento fue necesaria, se produce en el mundo una inflación sin precedentes, desde la crisis de los años 30 —agregó— el mundo está sufriendo una de las mayores crisis en su historia.

Todos estos factores hicieron que los precios sobre todo en los artículos alimenticios, agravado todo esto por la actual crisis energética, fueran cada día subiendo y los países han ido poniendo correctivos. Baste decir que llegar a precios sumamente altos con relación a nuestro mercado interno. Este desbalance, esta gran diferencial de precios, indudablemente ha sido la principal razón o el principal incentivo para que nuestros productos con precios tan bajos se exporten en forma ilicita.

Esto también ha ocasionado, ocultamiento, especulación, y finalmente colas en el país.

El Supremo Gobierno a fin de dar una solución definitiva a esta situación y pensando en forma realista, porque no podemos suponer que Bolivia es una isla, que puede estar al margen de toda la situación economi-



Los Ministros de Finanzas, Industria y Comercio y de Información durante la conferencia de prensa de ayer explicaron motivos y proyecciones de las medidas económicas. Aseguraron que esas medidas serán de larga duración.

Decisión del gobierno para evitar desempleo

Adelanta protección a empresa privada

El Ministro de Trabajo en conferencia de prensa, dijo ayer en la tarde, que el gobierno está decidido a evitar problemas sociales, particularmente la desocupación, a raíz de la otorgación del bono de \$b. 400.—, para lo que ha previsto dictar muy pronto medidas de protección a las empresas del sector privado. El Ministro Alfredo Franco, negó que hubiesen participado en los nuevos estudios económicos, puestos en vigencia, los representantes de la empresa privada.

Durante 40 minutos explicó las motivaciones del aumento de precios de los principales artículos de consumo diario.

Manifestó que era una necesidad imperiosa aumentar precios de los artículos de primera necesidad, considerando la crisis mundial de alimentos, originada en parte por la incorporación de China Popular al mercado internacional con sus 800 millones de habitantes. Esta es una razón para la cual —dijo— EE. UU., y Japón, permanentemente tienen que vender allí sus productos esenciales.

Sustuvo que la concesión del bono de \$b. 400.— líquidos se ajusta a la realidad del aumento de precios en los artículos principales, ya que este está exento de impuestos, aportes a la CNSS u otras obligaciones de los trabajadores.

Más adelante, señaló que existe en este momento una inflación en el mundo con caracteres alarmantes, que la inflación, ya está soportando su crisis, y las mismas consecuencias en todos los países, especialmente los de Occidente. En la crisis de alimentos —agregó— los costos se van elevando en forma continua y alarmante.

Nuestro país —dijo— en vías de desarrollo y de una estructura económica modelada por la minería, naturalmente que no puede soportar, ni puede ser una isla dentro de ese ambiente internacional, e inevitablemente tiene que "soportar las vibraciones de los fenómenos económicos, comer-

el aprovisionamiento de harina por factores externos, hay derrumbes en los caminos, en los ferrocarriles de la Argentina, dificultades en los puertos del Pacífico, la cosecha de arroz se ha atrasado por la permanente y copiosas lluvias en el oriente boliviano".

Passa a la Página 5ta. Col. 1ª

(Passa a la Pág. 6ª Col. 6ª)

Persecución a extremistas en Argentina

La Plata, Argentina, 21 (L.).— La situación caería humana se intensificó hoy para hallar a los atacantes de la guarnición de Azul que llevan como rehén al jefe de un grupo de artillería blindada, informaron voceros militares.

Fuerzas militares, de seguridad y de la policía, controlarán caminos y rutas de la provincia de Buenos Aires y el rastillaje se extendió hasta Rosario, en Santa Fe, a 450 kilómetros al norte de esta capital provincial.

Después de la acción guerrillera de ayer contra el cuartel del regimiento de Husares que arrojó tres muertos y cinco heridos, además de dos seres extremistas abatidos, los incursores fueron en automóvil en dirección a Rosario.

Tres automóviles con tres ametralladoras, dos carabinieri y 40 proyectiles se hallaron en la suena localidad de Tapalque, cerca de Azul, a 150 kilómetros de La Plata.

Buenos Aires, 21 (L.).— Fueron sepultados esta mañana los restos mortales de las principales víctimas del ataque perpetrado ayer contra la guarnición militar suroeste de Azul.

Poco antes de concurrir al velatorio, el Presidente Perón pronunció un mensaje a todo el país por la red oficial de radios y TV afirmando que "el gobierno tomará de hoy en más las medidas pertinentes para atacar el mal en sus raíces echando mano a todo el poder de su autoridad y movilizándolo a todas las medidas necesarias".